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E5_9B_BD_E5_A4_A9_E6_c33_487448.htm 大盘前段时间的急

挫引发基金净值大幅缩水，不少基金损失惨重，而富国基金

旗下富国天惠基金在晨星中国基金评价中波动率始终偏低。

据悉，该基金3月5日将实施分红，记者采访了该基金经理朱

少醒。 事实上，在这一轮的暴跌行情中，全部基金净值都遭

受重创，富国天惠的基金净值短期内也损失不少。但朱少醒

表示，在此轮暴跌中，富国天惠并没有采取减仓的策略，仓

位一直没有大变。“我们公司一直强调的是研究为本、淡化

选时，除非对整个证券市场中长期已经不看好。但我们认为

，目前A股市场还有不少个股是值得投资的。” 朱少醒认为

，今年A股投资关键的一点就是一定要寻找到一批更有“质

量”的成长股。他表示，债券市场上如果投机气氛过重就连

垃圾债都会有强劲表现，此时人们往往忽视了风险。对股票

市场来说，市场火爆的时候选股的一个重要指标就是看估值

。但事实上企业一样的盈利和利润增长率背后隐藏的风险不

一样，而这些风险都被火爆的市场掩盖。 朱少醒表示，一个

企业的增长是否有质量，需要投资机构从方方面面来考量。

首先，企业要处在好的行业；其次要具备良好的公司治理结

构；第三是具备良好的公司管理。具备了这三点，则企业成

长性好、增长质量高，成为大牛股的概率就高。他强调，富

国天惠从成立起至今一直持有的股票基本具备这几点优势，

而长期接触到企业管理层，对照企业实际行动与承诺，几年

下来对企业都会有一个清晰的判断。 富国天惠的风格，实际



上就是朱少醒的投资风格。“我不属于快枪手，我的组合中

基本都是跟踪了很长时间、研究得非常透的企业，当然跟踪

了几年最终没买的也有。我从交易机会中获得的收益比较差

，因此更多专注于能够把握的收益。”这段时间农业股表现

甚佳，朱少醒的组合中农业股却是个空白。他表示，“按照

我们的这些选股原则，农业股中的好股票不多，并且这些行

业的上市公司最终又能从农产品涨价中受益多少也是个未知

数。由于无法把握这些不确定因素，因此只好放弃。” 按照

这样的选股思路，朱少醒认为应该选择那些处在具有相对优

势的行业中的企业。“消费品行业中出好公司的概率一般较

大，例如医药。”他说，“另外，以化肥行业来说，虽然化

肥行业波动较多，行业基因也不是特别好，但可以从中挑选

一些具备优质基因的个股，从而弥补行业基因的不足。这些

行业至今在我的组合中依然是超配的。” 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


